



## Sección religiosa.

Domingo VIII después de Pentecostés, 24. Santa Cristina, vg. y mr.  
 Lunes, 25. ✠ SANTIAGO EL MAYOR, apóstol, patrón de España, y S. Cucufate, mr.

Martes, 26. (Antes †) Santa Ana, madre de Ntra. Sra.

Miércoles, 27. San Pantaleón mr., y Stas. Juliana y Semproniana vírgenes y mártires.

Jueves, 28. Santos Nazario, Celso y Víctor, mr.

Viernes, 29. Santa Marta, vg. y Sta. Beatriz, vg. y mr.

Sábado, 30. Santos Abdón y Senen, mrs. y Sta. Donatila, vg.

*Máxima.*—La Sma. Virgen ha sido puesta como ejemplar universal de todas las virtudes.

(Santo Tomás de Aquino.)

### FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen. La exposición de S. D. M. será de 4 y media á 8 y media de la tarde el domingo; y en los demás días de 7 á 8 y media.

#### Iglesia parroquial.

DOMINGO.—La Conferencia de San Vicente de Paúl celebrará:

A las siete de la mañana, Comunión general.

A las tres y cuarto de la tarde, reunión general en la sacristía.

**Iglesia de Ntra. Sra. del Tura.**

**LUNES.**—Las doncellas de servicio de esta villa, dedicarán á la Virgen de los Desamparados las funciones siguientes:

A las cinco de la mañana, Comunion general.

A las cuatro de la tarde, solemne trisagio con música y sermón que dirá el Rdo. D. Pablo Pey, Pbro.

**Iglesia de Ntra. Señora del Carmen.**

**HOY.**—Por la tarde, á la hora de costumbre se dará fin al septenario con la procesion del Santisimo por la iglesia.

**MIERCOLES.**—A las nueve de la mañana se cantarán dos misas de requiem en sufragio de los difuntos de la Treintaiseisena, Corte Carmelitana y Hermandad del Santo Escapulario.

**Iglesia del Sto. Hospital.**

**LUNES.**—A las diez de la mañana, solemne Oficio en honor de San Jaime, con sermón que dirá el Rdo. P. Ambrosio de Saldes, Capuchino.

## Don Juan Zorrilla de San Martín.

El Excmo. señor doctor don Juan Zorrilla de San Martín nació en 1855 en Montevideo, de los nobles consortes don Juan Manuel y doña Alejandrina del Pozo, familia, ésta, que dió al trono de España la virtuosa Reina doña Maria Victoria, Condesa de la Cisterna. Por parte de su padre es nobilísimo su abuelo, pues descendiente de los Marqueses de la Gándara, Condes de Mortara y señores de San Martín y de Espinosa; casa ilustre y antiquísima que cuenta individuos tan insignes como el Inquisidor de Valencia y Valladolid y Obispo de Salamanca, don José Zorrilla de San Martín; don Pedro, Obispo de Pamplona; don Diego, Capitán general y Gobernador de Santo Domingo; otro del mismo nombre, caballero del hábito de Santiago, y Mariscal de campo de nuestro ejército; y don Mateo; Jefe de la Guardia Real.

Don Juan, honrando el nombre que lleva, ha consagrado su poderosa inteligencia y relevantes cualidades á las letras y á la política, logrando justísima gloria.

Como literato su nombre es bien conocido en España desde largo tiempo. No lo sería sino de muy pocos cuando le presentaron en el mundo de las bellas letras su hermosa leyenda *Ituisangó* y las encantadoras *Notas de un himno*, verdaderas *notas* que embelesan con su dulce melodía y pureza de sentimientos; pero al dar al público, en 1879, su *Leyenda patria*, dejó ya de ser un principiante y revelóse como altísimo poeta. Así lo reconoció la crítica española y americana, admirando su rica fantasía y pasmosa facilidad. De entonces data la fama que goza entre nosotros, y que, acrecida con su bello poema *Tabaré*, fué sancionada por la Academia Española, inscribiendo en el número de sus miembros correspondientes al inspirado vate uruguayo.

Zorrilla de San Martín tiene en verdad alma de artista. Dulce y sensible, canta el amor con tierno acento y se extasía en la contemplación del bien querido; vibra á veces la cuerda patriótica y entona himnos glorificando á la nación de que es orgullo; y, cristiano fervoroso, arranca á su lira cánticos de fe profunda, de aquella fe santa y pura que eleva y dignifica sus producciones.

Y he aquí otra fase de la personalidad de Zorrilla: lo que no puede faltar en un caballero de sangre castellana; lo que informa sus actos públicos, como su vida intachable; lo que es tan difícil hallar en nuestros tiempos de vilezas y defecciones: principios firmes y arraigados, sin ostentación ni mogigatería. Zorrilla, como el otro poeta su homónimo, es un creyente sencillo y modesto, que por lo mismo que es creyente no exhibe como un diploma sus convicciones: le basta con tenerlas. Así es él, y siendo así nada tiene de extraño que cuando disponía de un tiempo que hoy no le dejan sus elevados cargos, lo dividiera entre sus tareas literarias, y las penosísimas del periodista católico. Como tal, hace más de veinte años confundió en Montevideo, con el actual Arzobispo, el excelente periódico *El Bien*; y dirigió *La Estrella de Chile*. Para significarle cuánto aprecia sus valiosos trabajos en la prensa, en la organización de Centros católicos y en la tribuna parlamentaria, Su Santidad León XIII le condecoró *motu proprio* con el collar de la Orden pontificia de San Silvestre.

Como diplomático, su tacto, vasta ilustración jurídica y dotes excepcionales, le han hecho en la República Oriental el hombre

insustituible para las más altas y delicadas misiones. Fué Ministro plenipotenciario en Madrid y en París, y bien sabemos nosotros el respeto y viva simpatía que le guardan cuantos le trataron cuando su permanencia en la Corte de España. Finalmente, el año pasado, con el doble carácter de Plenipotenciario y Enviado extraordinario, fué á Roma, encargado por su Gobierno de solicitar la elevación á Metropolitana de la Iglesia de Montevideo. Merced á sus gestiones, en el Consistorio de 25 de abril del mismo año, S. S. constituía la Sede Primada del Uruguay, con dos Obispos sufragáneos, nombrando para regirla al Obispo y desde entonces Arzobispo de la misma don Mariano Soler, precisamente el amigo íntimo y compañero de propagánda del señor Zorrilla de San Martín. Y de paso, consignemos aquí, que éste ha sido el primer representante de aquella República acreditado cerca de la Santa Sede. Por cierto que no podía ser más afortunada la elección.

---

En cambio debía ser más completo este homenaje que el último de los periódicos españoles se complace en dedicar al eximio literato; y como debía lo hubiera sido á no mediar circunstancias que fueron traba á nuestros propósitos.

Como quiera que sea, lleven estas humildes páginas nuestro saludo cariñoso de bienvenida al eminente hombre público, y sean recuerdo de su actual visita á este hidalgo suelo que vió nacer á los próceres cuya sangre generosa corre por sus venas.

Y porque con este sencillo obsequio va nuestro corazón, lo aceptará el escritor insigne y cumplido caballero, que á sus altas prendas reúne un título más á nuestra estimación: el de amigo verdadero con que nos honra y que tanto más apreciamos cuanto menos merecido lo tenemos.

G.

---

## POESÍAS

DE

DON JUAN ZORRILLA DE SAN MARTÍN

## VEINTE AÑOS.

¿Sabes qué son veinte años, alma mía,  
 Que han pasado por mí ?  
 Veinte años es un ser con la cabeza  
 Llena de planes, gloria, frenesí;  
 Llena el alma de fuego, de alegría,  
 Y una que otra tristeza juvenil;  
 Lleno el casco de *Patria*, de esperanzas,  
 Y todo el corazón.... lleno de ti.

## Á UN AMIGO EN LA MUERTE DE SU MADRE

En la penosa carrera  
 Que llaman algunos *vida*,  
 La esperanza, combatida  
 Por el mundano vaivén,  
 Vacila; el alma al cruzarla  
 Do quier encuentra dolores;  
 Que hay más espinas que flores,  
 Tú lo sabes, yo también.

Cuando, al rozar las espinas  
 De dolor y desencanto,  
 El corazón duele tanto,  
 Que brota sangre al latir;  
 Y mueren las ilusiones  
 Por no encontrar un abrigo,

¡Qué dulce es un pecho amigo  
 Que entienda nuestro sufrir !

Que sepa oír el violento  
 Bramar de las tempestades,  
 Allá en las concavidades  
 Oscuras del corazón;  
 Y amaine los sueltos pliegues  
 De una esperanza hecha trizas,  
 Y dé vida á las cenizas  
 De la perdida ilusión.

Nadie hallarás, pobre amigo,  
 Que cual yo á tus penas cuadre:  
 Yo, como tú, tuve madre,  
 Tuve dichas como tú.

Duerme mi madre en la fosa,  
 A su lado mi esperanza...  
 Mas, sonríc á mi confianza  
 Sobre la tumba una cruz.

Quizá llora, que con lágrimas  
 Mi lacerada memoria  
 Está trazando tu historia  
 Con aparente crueldad;  
 No importa: llora las penas  
 Que te han lastimado tanto:

Sangre del alma es tu llanto  
 Que no debo restañar.

Y bendice á Dios, que al hombre  
 Le dió del llanto la herencia:  
 Tú tienes una creencia  
 Que bendice tu aflicción.  
 Lloro en brazos de un hermano  
 Que mucho llanto ha vertido:  
 No hay hermano más querido  
 Que el hermano del dolor.

## TÚ Y YO.

Perfume de una flor que, al desprenderse,  
 Ni una hoja de sus pétalos lastima;  
 Tibio efluvio de luna de verano  
 Que en el disco plateado se destila;  
 Calor de una mirada de ternura  
 Que atraviesa inocente unas pupilas;  
 Roce de una alma que, buscando otra alma,  
 En sí misma sin ruido se desliza:

Eso es tu aliento

Cuando suspiras.

Lágrima que, oscilando sobre el alma,  
 Se evapora al calor del dolor mío;  
 Rumor de oleaje que, en desierta orilla,  
 Rueda mugiendo entre escarpados riscos;  
 Ave que huye y, al volar llorando,  
 Quiebra la rama en que dejó á sus hijos;  
 Nota que, al desprenderse de una cuerda,  
 Deja al pobre laúd, temblando, herido:

Eso, tan triste,

Son mis suspiros.

## EN BRAZOS DEL DESALIENTO.

Reminiscencias del alma,  
Melancólicos recuerdos,  
Vestigios de un bien perdido,  
De mi dicha tristes restos;

¿Qué queréis? Dejadme solo,  
No más desgarréis mi pecho;  
¡Idos! ¿por qué así ensañaros  
En mi triste desconsuelo?

Si una lágrima á mis ojos  
Arrancar es vuestro intento,  
Dejadme ¡por Dios! dejadme,  
Porque llorar... ya no puedo.

Ya no lloro; con la dicha  
Mis lágrimas se extinguieron.  
Niño, el llanto yo esquivaba,  
Lo busco ahora... y no lo encuentro.

¿No veis que el llanto es emble-  
de esperanzas y consuelos, ma  
Y mi esperanza vacila,  
Mis ilusiones han muerto?

¿No veis mi dicha ofuscada,  
Disipados mis ensueños,  
Cómo en sus brazos me oprime  
La realidad del destierro?

Tuve patria, hogar, amigos:  
Ahora, tengo su recuerdo,  
Prenda sola, sola y triste  
Que de mi dicha conservo.

Tuve un amor ilusorio,

Puro y ardiente misterio  
Que los ojos traicionaron  
Y el alma guardó en secreto.

Herencia de mi niñez,  
Niñez de mis sentimientos,  
Luz, calor, vida, armonía,  
Del mundo de mis recuerdos.

Todo lo mira mi alma  
Como, llorando en silencio,  
De una barca que se aleja!  
Se oye el compás de los remos.

Todo bulle en mi cabeza,  
Todo palpita en mi pecho;  
¡Por eso me duele tanto,  
Que para tanto... es pequeño!

Dios mío, por ellos paso  
Mis largas noches sin sueño;  
Entre las risas del mundo  
,Mi alma vive en un desierto.

¿Y ellos, en cambio, al amigo  
Recordarán, de otro tiempo?  
¿Por mí alzarán su plegaria,  
Como yo la alzo por ellos?

Sí: conservar mi memoria  
Al partir me prometieron,  
Cariño... también cariño;  
Pero están lejos... ¡tan lejos!

Tan lejos, y estoy tan triste,  
Que dudo, vacilo y temo;

¡Lleva un recuerdo á los míos,  
Virgen, madre de los buenos!

Duda cruel que me atormentas  
Con tus fantasmas siniestros:  
¿Quién eres? ¿quién te ha presta-  
Tanta cabida en mi pecho? do

Es la voz de la tristeza,

Patrimonio del destierro;  
De una alma sola, muy sola  
Los mentirosos acentos.

Reminiscencias del alma,  
Melancólicos recuerdos,  
Vestigios de un bien perdido,  
De mi dicha tristes restos.

## CRÓNICA GENERAL

### España.

La capitulación de Santiago que ha venido confirmada esta semana ha dado un nuevo aspecto á nuestra guerra antillana; dificultándose una vez más la comunicación directa por nuestra colonia principal. A efecto de las condiciones estipuladas serán repatriadas las fuerzas capituladas que ha dispuesto el Gobierno sean trasladadas por buques de la trasatlántica. Los insurrectos y los norteamericanos, según se desprende de los últimos despachos, no andan muy armonizados, y hasta se susurra que gran parte de ellos se adherirán á los españoles para combatir al extranjero. En la Habana se prepara una defensa á todo trance.

### Antillas.

### Filipinas.

Los últimos despachos acusan mejoría en la situación del Archipiélago. Manila resiste á las embestidas de los tagalos, los cuales también se muestran recelosos de los americanos. Entre la escuadra alemana y yankee han mediado ciertos rozamientos que bien podría ser que fueran favorables á nuestra causa.

### Península.

Por disposición superior se han suspendido las garantías constitucionales en toda ella, creándose con este motivo un verdadero conflicto á la prensa. Por lo demás reina en toda la Península el orden más correcto. El anuncio de la próxima llegada de una escuadra norteamericana que en actitud agresiva se supone viene á nuestras costas, da cierta intranquilidad á todas las poblaciones del litoral. Se trabaja en obras de defensa en todos los sitios que se consideran más peligrosos.

## SECCION DE NOTICIAS

La semana próxima comenzaremos á publicar en nuestro folletín el opúsculo de Arnaldo Cocchi LA CRUZ EN LA ICONOGRAFÍA CRISTIANA, traducido al castellano por don José M. Garganta.

Celebró el Ilmo. Ayuntamiento sesión el martes último, presidida por el alcalde Sr. Monsalvatje y con asistencia de los concejales señores Vayreda, Saderra, Llosas, Castañer, Ferrer, Sala, Bolós, Daudí, Casabó y Pena.

Aprobáronse las actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria de la semana anterior, ratificando, conforme ordena la ley, el acuerdo tomado en la última.

El presidente expuso que debía procederse al nombramiento de la Junta municipal, y se acordó verificarlo por las siete agrupaciones de contribuyentes, tal como los años anteriores.

Leyóse la memoria presentada por el profesor de la escuela de dibujo de esta villa, en la que dá cuenta detallada de los progresos de los alumnos en el presente año, y de varios premios obtenidos por los mismos en algunas exposiciones, y el ayuntamiento acordó quedar enterado de ella con satisfacción y elevar dicho documento á la Superioridad.

Manifestó el presidente que había reunido los panaderos á fin de que, en atención á la baja que habían experimentado las harinas, aligerasen en algo el precio del pan, y que éstos le dijeron serles imposible; y que habiéndolos llamado por segunda vez, le han prometido que desde el lunes, día 25, bajarán de 5 céntimos por cada 3 libras en todas las clases.

El ayuntamiento acordó consignar en acta un voto de gracias al Sr. presidente por las gestiones que ha practicado en este asunto; y el Sr. Pena manifestó, que á su entender, los panaderos habían hecho bastante, atendida la insignificante baja que habían sufrido las harinas.

Dió cuenta el presidente de la solicitud hecha de palabra por algunos cortantes, para ocupar los mismos puestos que ocupaban en la plaza.

El Sr. Llosas dijo que estaba conforme la solicitud pero que habiendo ya una de la Sra. Joaquina Coderch, ésta había de escoger el puesto por derecho de prioridad.

El presidente respondió que no habiendo dicha señora precisado el puesto, había de entenderse que solicitaba el mismo que antes tenía.

Los Sres. Pena, Ferrer y otros no se conformaron con el criterio del presidente; y el Sr. Saderra indicó varias razones por las que debe señalársele otro.

El presidente propuso un voto de confianza á la comisión de gobernación para que ésta lo estudie y señale, aunque hayan de pasarse algunos días antes de resolver; pero los Sres. Ferrer y Sala no se conformaron con esta demora, sino que se diese seguidamente el puesto á la Sra. Coderch.

El Sr. Llosas dijo que como presidente de la comisión de gobernación, no aceptaba por su parte este voto de confianza. Que la comisión había emitido dictamen sobre este asunto; que el ayuntamiento en su mayoría lo había rechazado; y que en su concepto la corporación municipal debía ser quien había de entender en esta cuestión que equivalía á recomponer el dictamen rechazado.

Después de discutir varios concejales sobre estos mismos extremos el presidente suspendió la sesión por cinco minutos á fin de que los concejales se pusieran de acuerdo; y vueltos éstos á sus sitios, el señor Saderra propuso señalar para la Sra. Coderch el puesto núm. 32 de la plaza, y que los demás cortantes que lo han solicitado se distribuyan entre ellos los puestos vacantes destinados á la venta de carne; y que en caso de desavenencia se les sorteen.

Pasó á votación la proposición citada y todos los concejales votaron en pro de ella, excepto el presidente que hizo constar su voto en contra, indicando que ignoraba si con aquel puesto se beneficiaba ó perjudicaba á la citada Coderch; y que si aquel puesto resultaba estar ya ocupado, no está en su ánimo perjudicar á nadie.

---

Nos permitimos suplicar al Ilmo. Ayuntamiento, ó al Sr. Alcalde, si de él solo depende, la puntualidad en comenzar las sesiones, no retrasándose, como sucedió en la última que comenzó hora y media después de la señalada.

Esto no lo pedimos tanto en nuestro nombre como en el del público que asistió á ella, el cual, considerándose desairado en el insignificante y efímero concurso que la ley le concede en los asuntos comunales, así nos rogó lo hiciéramos, y que en el momento de sentarse los ediles en sus sitios, se levantó, marchándose en señal de protesta.

---

El *Setmanari de Banyolas* dice que ha sido apoyada con entusiasmo por aquella comarca la petición hecha por la «Lliga Catalanista» á favor de la restauración y conservación de los restos de Santa María de Besalú. A este efecto se ha abierto una suscripción para la adquisición y restauración de dichos restos, en la inteligencia de que los que se suscriban por más de mil pesetas serán considerados coadquisidores y los que den menos restauradores. Entre los primeros figuran ya varias personas suscritas.

---

Esta semana se han repartido el Catálogo de la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga. En él se ve la buena marcha de esta benemérita Congregación, que ha aumentado notablemente el número de sus individuos.

Es un trabajo muy útil y que honra á la Congregación Mariana de esta villa.

---

En las obras del ferrocarril en construcción de Gerona á ésta y en el trayecto de Amer á las Planas, se nota mucha actividad de suerte que faltando muchos operarios se comunicó al alcalde de Barcelona, á fin de que vista la falta de trabajo que se nota en aquella ciudad, puedan aprovechar los que quieran estas ocupaciones.

A este objeto les son concedidos billetes con regular rebaja de precio hasta Gerona, facilitándoles el abogado de dicha ciudad un volante para trasladarse al pueblo donde están verificándose las obras.

Posteriormente se nos ha dicho que faltan peones y que se les abonarán diez reales de jornal.

---

Solemnísimos son los cultos que se han dedicado á Ntra. Señora del Carmen en su iglesia.

Al oficio del sábado, festividad de la Virgen del Carmelo, asistió extraordinario número de fieles que llenaban la espaciosa iglesia.

El Rdo. D. Pedro Lleal, Pbro., de la Casa-Misión de Bañolas, pronunció un notabilísimo sermón sobre el importante tema: Los males de España, sus causas, sus remedios. Desarrolló este tema admirablemente, con mucha elocuencia, salpicando sus brillantes períodos con frases oportunísimas.

La procesión fué lucidísima, teniendo numeroso acompañamiento el pendón principal llevado por nuestro querido amigo D. Pedro Llozas en nombre y representación del «Centro de Católicos»; las borlas fueron concedidas á la Congregación Mariana, Monte-pío de San

Francisco de Asís, «Círculo Tradicionalista» y vecinos del barrio del Carmen, viéndose concurrida de un modo notable la representación de la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Mañana concluirá el septenario solemne en el que predica notables sermones el Prior de la residencia de Carmelitas de esta villa Padre Seraffín Vidal.

El sábado último verificóse en esta villa una boda, yendo los novios é invitados á celebrar su fiesta al pintoresco sitio de *Las Deus*, adonde se trasladaron en una tartana; y al pasar por la orilla del *Rabell* tropezó la caballería con tan desgraciada fortuna que cayó al agua el vehículo con su *contenido*, saliendo éste, como nuestros lectores podrán suponer, mojado considerablemente si bien ileso.

Con razón puede decirse que se les *agüó* la fiesta.

Está anunciado para el día 27 próximo el curioso fenómeno conocido por *lluvia de estrellas*, que deberá ser muy visible durante las primeras horas de la noche.

En atención á las circunstancias porque atraviesa la clase trabajadora, los presidentes de varias Sociedades de Sans han acordado limitar los festejos de la próxima fiesta mayor á los que celebran el primer día.

También en Mataró con idéntico motivo, de la festividad de *las Santas* que estos días se celebran se han suprimido totalmente las funciones profanas, destinándose la cantidad con que las subvencionaba el Ayuntamiento para repartir entre la clase trabajadora, celebrándose empero solemnemente las funciones religiosas.

Muy dignos de aplauso son tales acuerdos.

Advertimos á los que tengan necesidad de girar dinero por medio de libranzas, la obligación en que se hallan de poner en dichos documentos de giro el timbre de guerra de 5 céntimos.

El día 23 del próximo Agosto terminará el plazo concedido para que puedan acogerse á indulto los prófugos, quienes podrán redimirse por 2.000 pesetas ó ingresar en las filas del Ejército sin recargo.

Esta semana han pasado por Gerona con objeto de girar una visita de inspección á las obras de defensa de la bahía de Rosas, el Excelentísimo señor Capitán general, el coronel de ingenieros señor Barraquer y el comandante de Estado Mayor don Ignacio Despujol, habiéndoseles agregado el Comandante general de la provincia.

---

De unos días á esta parte experimentamos un calor sofocante especialmente á las altas horas del día en que el sol deja sentir sus ardores con más fuerza. A pesar de esto por las madrugadas y por las noches las frescas auras de nuestras montañas reaniman algo con su benéfica influencia los cansados pulmones.

---

Se nota en nuestra villa bastante animación por la gran afluencia de forasteros, que á juzgar por los indicios superará este año en mucho á la de los anteriores.

---

El semanario *España Cristiana*, en la sección *Pro Patria* de su penúltimo número, da cuenta de la romería al santuario de Ntra. Señora de la Salud celebrada por los feligreses de San Feliu de Pallarols, según dijimos á su tiempo.

Agradecemos al valiente campeón valenciano el recuerdo que dedica al movimiento católico de esta comarca.

---

Ha sido nombrado ingeniero de montes de esta provincia don Luis de Ferrer y Lloret.

---

Elogiando el celo de los señores Alcalde é individuos de la comisión de gobernación, dignamente presidida por el Sr. Llosas, por lo que hace al buen orden y aseo de la pescadería (que no perdería nada en que corriera el agua por el caño colocado á este objeto) nos decía con mucha razón un respetable amigo que sería de desear se extendiera la solicitud de dichas autoridades á la *limpieza moral*, que en ocasiones deja algo que desear, cosa que se evitaría con facilidad mediante alguna disposición que cortase de raíz la criminal blasfemia que á veces ensucia aquel sitio, sin que pueda limpiarlo la diligencia del activo conserje.

---

El domingo por la mañana fué conducido á la última morada don Cristóbal Abella, capitán de infantería y jefe-auxiliar de Somatenés de este distrito, que había fallecido el día anterior después de larga enfermedad. Presidió el duelo el Sr. Comandante militar, asistiendo numerosas representaciones del Somatén y de las fuerzas militares y autoridades de la villa, además de la banda militar y el piquete de ordenanza.

La semana anterior se quedó fuera del periódico el suelto que se había compuesto con motivo de la traslación á su nueva capilla de la antigua imagen de Ntra. Sra. de la Llet y gustosos lo insertamos esta semana para subsanar tal omisión.

«El jueves trasladóse en devota procesión desde la iglesia parroquial, la antigua imagen de *Ntra. Sra. de la Llet* á la nueva y elegante capillita que se le ha dedicado en casa de nuestro amigo el señor Corriols en la calle de San Rafael donde ya había sido venerada. Antes de este acto cantóse un solemne oficio, siendo muy numerosa la asistencia al mismo, lo propio que á la procesión.»

Según aclaración que ha dado el administrador principal de Correos de Barcelona, Sr. Primo de Rivera, no vienen gravadas con el impuesto de guerra las tarjetas postales, como recientemente habían dicho los periódicos.

Se ha ordenado la circulación de las monedas de plata de años antiguos, retiradas desde hace tiempo. Trasladamos á nuestros lectores la noticia para que no sean rechazadas.

Se nos ha dicho que la Vda. Coderch cedió el sitio que le correspondió en el sorteo para acabar con las diferencias que entre los carniceros existían, ocupando el mismo sitio que anteriormente.



Ha sido vilmente asesinado en su propia casa el digno Cura-párroco de Vallgorguina (Barcelona) Rdo. D. Antonio Dachs, natural de la Garriga.

La muerte de tan digno y virtuoso sacerdote ha sido muy sentida por todos sus feligreses, quienes tenían un padre en la persona del Rdo. Dachs.

R. I. P.

## Certamen literari de Olot.

### Composicions rebudas.

26. Lo fadri de Riudarenes—lema—«Boscana.»
27. Lo gran Centaure—lema—«Rey y poble.»
28. Idili—lema—«De nit al mar.»
29. Immensitat—lema—*Est Deus in omnibus per potentiam: quia Ei omnia subjecta sunt.* (S. Thomás. I. qu. VIII. art. 3.)
30. Lo Drach alat del Capell de Don Jaume I lo Conqueridor que 's guarda en l' *Armeria Real*—lema—*Espère en ton courage, espère en ma promesse... Laisse faire le temps!*...
31. Epistola—lema—«A un catalanista.»
32. Nadal—lema—«Redemció.»
33. Veritat—lema—*Amara sed vera.*
34. Virilitat—lema—«Catalunya pels catalans.»
35. A la fàbrica—lema—«En vaga.»
36. La perjura—lema—«*Per te si va nell' eterno dolore.*» (Dante.)
37. Lo mico del apotecari—lema—«*Inops dum potentem vult imitari, perit.*» (Phedrus.)
38. La Prometensa—lema—«Patria.»
39. Follies—lema—«Junts arts y naturalesa, mostran mes be sa bellesa. (M y F.) (Estètica infantil.»
40. Un periodista—lema—«Retrato.»
41. Cant de Napoleon—lema—«A mou germá de Espanya, la corona, posaré jo mattix de-munt del cap.»
42. Lo mort d' un nen—lema—«Un mes al cel.»
43. Dos retratos—lema—«Del natural.»
44. Epitalami—lema—«A una núvia.»
45. Clar de lluna—lema—«Misteri.»
46. Intima—lema—«Primavera.»
47. La mort d' un valent—lema—«Patria.»
48. A Olot—lema—«Patria.»
49. Progrés—lema—«Patria.»
50. Al regionalisme catalá—lema—«Pit y fora.»
51. L' any vinent—lema—«Somni de poeta.»
52. Soldat—lema—«¡Malehida llei!»
53. Roma—lema—«La mestressa del mon.»
54. Lo somni del doncell—lema—«¡Sacrillegi!»
55. Íntima—lema—«Amorosa.»
56. Al castell del Mallol, Oda—lema—*Estos Fabio ¡Ay dolor que ves ahora—Campos de soledad, mustio collado,—Fueron un tiempo Itálica famosa.*» (Rodrigo Caro.)
57. A Reverse—lema—«Llibertat.»

Lo secretari, *Berga y Boada.*

(Seguirá.)



**Mercado de Olot.**

18 de Julio.

Cuartera de 80 litros

Trigo	24	Ptas.	Habichuelas	30	Ptas.
Mezcladizo	23	»	Altramuces	12	»
Maíz	15	»	Habas	16	»
Alforfón (Fajol)	14'50	»	Patatas (carga)	17 á 20	»
Mijo	15'50	»	Huevos (docena)	0'95	»
Panizo	12	»	Paja (qq.)	3'00	»
Arvejas	18	»	Tocinos (carnicera)	2'00	»

**RELACION**

de las DEFUNCIONES y NACIMIENTOS registrados desde el día 15 al 21 del actual en esta villa.

PARROQUIA DE SAN ESTEBAN.

**DEFUNCIONES**

Día.	Nombre y apellidos.	Domicilio.	Estado.	Años.
16	Cristóbal Abella Puigferrer.	Fontanella	casado	42
17	Ana Coll Aubert. . . . .	Valls Vells	casada	22

Niños, 0. || Niñas, 3.

**NACIMIENTOS.**

Niños, 5. || Niñas, 1

**Total defunciones, 5.****Total nacimientos, 6.****AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA**

## BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima	745 m.
Presión mínima	743 m.

## TERMÓMETRO.

Temperatura máxima	33° c.
Temperatura mínima	14° c.
Vientos dominantes	S. O.
Estado del cielo	Despejado
Agua evaporada (Media)	3 m. m.